

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 23 MARS 1916

NUMÉRO 205

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

SOLDATS CARRANZISTES À CHIHUAHUA SE SONT JOINTS À VILLA LES AUTRICHIENS ONT ABANDONNÉ CZERNOWITZ AUX RUSSES

LE BULLETIN DU JOUR

L'OPERATION DE VERDUN EN VISAGE PAR LA PRESSE ALLEMANDE

QUI EN REDUIT L'IMPORTANCE

LA BATAILLE N'EST PAS FINIE ELLE REPRENDRA.

L'opinion française est confiante dans le succès de ses armées.

Il est curieux de remarquer combien les derniers journaux allemands arrivés s'appliquent à réduire l'importance des opérations contre Verdun, qu'ils présentent comme simplement destinées à rectifier le front dans la région de la Woëvre. Cette modestie inaccoutumée s'explique évidemment par le sentiment que le formidable assaut mené contre la grande forteresse française de l'est a échoué; et, dans ces conditions, on voudrait faire croire qu'on n'a jamais songé à Verdun. Déjà l'état-major général allemand avait pris ses précautions en vue d'un échec. Il s'était bien gardé d'annoncer son objectif, qui était incontestablement Verdun, comme le prouvent la direction des attaques, leur importance, la violence de l'artillerie, et la destruction simultanée, par des pièces à longue portée, de la ville de Verdun. Il s'efforçait, au contraire, de dissimuler la nature vraie des opérations, et, en réalité, c'est un échec qu'il a subi, puisque cette attaque, montée avec les moyens les plus puissants qu'il ait été possible de réunir, n'a fourni que des résultats insignifiants. Les soldats français sont toujours là, prêts à recevoir l'infanterie ennemie avec la même vigueur. La presse allemande s'étend sur la difficulté qu'on rencontre à s'emparer de places fortes comme Verdun, qui sont favorisées par le terrain et pourvues de toutes les défenses que l'art de l'ingénieur a pu imaginer. Non, ce ne sont pas des ouvrages fortifiés, ce sont des soldats, des soldats français. Sur la ligne que les Allemands ont attaqué, ils n'ont trouvé qu'un seul fort, qui n'est plus qu'une ruine, et un de leurs bataillons l'occupe encore. La ligne française ne change pas, parce qu'un des forts de la cuirasse est tombé; elle tient bon. La bataille n'est certainement pas finie. Le premier acte n'est pas fait pour diminuer la confiance des Français. L'ennemi ne pourra pas cribler leurs troupes de plus nombreux et plus gros projectiles que dans sa première préparation; il ne trouvera pas, dans ses réserves, des bataillons plus énergiques que ceux qu'il a lancés; il peut remplacer les hommes, mais il ne remplacera pas les cadres, qui sont restés sur tout le terrain compris entre le bois de Caures et la cote du Poivre. Il lui faut pourtant continuer cette grande opération, dont il attendait des résultats décisifs, car un arrêt aujourd'hui serait le début d'un recul. Pour une opération de cette importance, le nord de Verdun

Suite 4me Page

NOUVELLES DE WASHINGTON

LA SITUATION AU MEXIQUE EST LOIN DE S'AMÉLIORER.

NOUVELLES COMPLICATIONS

UN GENERAL CARRANZISTE SE DÉCLARE POUR VILLA

Le président Wilson est autorisé à lancer un appel pour 50,000 volontaires.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Washington, 22 mars. — Une dépêche de San Antonio, Texas, dit que le général Herrera, commandant 2,000 soldats carranzistes à Chihuahua, s'est révolté contre l'autorité de son chef et a fait cause commune avec Villa contre les soldats des Etats-Unis. Le général Funston, commandant les troupes des Etats-Unis à la frontière, a reçu ce soir le premier rapport depuis soixante heures du général Pershing, qui conduit l'expédition américaine à la poursuite de Villa. Ce rapport venant de Casas Grandes annonce qu'un combat a eu lieu, lundi, entre carranzistes et villistes, près Nampiquipa. Aucun détail du combat n'est donné. On ne sait si les soldats des Etats-Unis ont réussi à cerner Villa.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Washington, 28 mars. — Un protocole a été signé par M. Polk, assistant secrétaire d'Etat, et senor Arredondo, représentant Carranza, et a été envoyé au président de fait du Mexique. Le teneur du document sera divulgué dès que la réponse de Carranza sera reçue; mais on est informé que les propositions ont trait au modus vivendi des deux gouvernements touchant la coopération officielle dans la poursuite du chef bandit Villa. Les chefs militaires préparent une nouvelle colonne de troupes pour renforcer les soldats du général Pershing. Cette expédition partira de Tabern, un village trente milles à l'est d'El Paso, Texas.

Un des aviateurs que l'on croyait perdu dans les plaines arides et désertes du Mexique est arrivé sain et sauf au sud de Casas Grandes et a rejoint la troupe du général Pershing. Il est très difficile de recevoir des nouvelles de l'expédition. Les fils télégraphiques entre Juarez et Casas Grandes ont été coupés, et les radiogrammes ne parviennent que très difficilement à cause de conditions défavorables de l'atmosphère. Le général Gavira, commandant les troupes carranzistes à Juarez, a expédié ce matin une équipe de télégraphistes à Casas Grandes pour remettre en état les fils qui ont été coupés.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Washington, 22 mars. — Une dépêche de Mexico dit que cinquante soldats mexicains ont péri et plus de cent ont été blessés lorsqu'un train a déraillé à Sayula, sur la côte ouest de Guadalajara. Quinze wagons remplis de soldats, de chevaux et de matériel de

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Continuation des bombardements près Verdun--- Succès des armées Russes en Galicie

Forteresse d'Erzinjan évacuée par les Turcs — Les Allemands préparent de nouveaux assauts à l'ouest de la Meuse — Aventure périlleuse d'un aviateur français — Il fait une descente de 11,000 pieds, avec un parachute — Croiseurs russes ont coulé un grand vapeur allemand — Le navire était chargé de provisions pour les Turcs — Canonnades violentes sur le front italien.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Paris, 22 mars. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre est laconique aujourd'hui. A l'ouest de la Meuse les duels d'artillerie furent très violents, particulièrement dans le district de Malancourt, Esnas, et le col de No. 301. Une canonade nourrie fut dirigée contre la colline de Hau-court.

Les Allemands ont fait un usage intéressant de leurs canons lourds, à l'est de la Meuse, près Vaux et Damloup. Il n'est pas produit des assauts d'infanterie.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Berlin, 22 mars. — Les Russes n'ont pas réussi dans leurs offensives contre les lignes allemandes.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Londres, 22 mars. — Un radiogramme officieux de Rome annonce l'évacuation de Czernowitz par les Autrichiens. Quoique cette nouvelle doive être reçue sous toutes réserves, il est certain, néanmoins, que les Autrichiens, d'après le communiqué officiel de Vienne, ont subi une grande défaite sur le front en Galicie, abandonnant leurs positions à une tête de pont, quarante milles nord-ouest de Czernowitz, et ont fait une trouée à travers des lignes russes pour gagner les avant-postes de leur armée.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Londres, 22 mars. — Une dépêche de Bucarest, au "Central News", dit que les Turcs ont abandonné la forteresse d'Erzinjan, en Asie Mineure, 120 milles ouest d'Erzeroum.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Londres, 22 mars. — La bataille de Verdun dure depuis un mois et les bombardements de la part des Allemands continuent sans interruption. Les assauts d'infanterie recommencent avec vigueur dès que les gros canons auront cessé leur feu.

guerre ont versé dans un précipice et ont été détruits par le feu.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Washington, 22 mars. — Le sénateur Sureman (républicain), a présenté une résolution au Sénat, autorisant le président Wilson à publier une proclamation appelant 50,000 volontaires pour service au Mexique.

La ruée teutonne à l'ouest de la Meuse a été arrêtée à la forêt d'Avocourt, mais l'artillerie allemande, comme sans cesse, préparant le chemin pour les assauts d'infanterie.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Paris, 22 mars. — Les parachutes d'un nouveau modèle pour servir aux ballons captifs ont prouvé leur efficacité. Hier matin, près Clermont dans l'Argonne un obus allemand a coupé la corde qui retenait le ballon. L'aéronaute muni du parachute, s'est élancé dans l'espace, et au bout de vingt minutes avait accompli sans accident et très facilement une descente de plus de 11,000 pieds.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Londres, 22 mars. — Des navires de guerre russes ont attaqué et coulé le vapeur allemand "Esperanza" de 7,000 tonnes, au large du port de Kall Akra dans la mer Noire. Le navire portait un chargement de provisions à destination de Constantinople. L'équipage a été fait prisonnier. Une vingtaine de petits voiliers chargés de provisions pour les Turcs ont aussi été détruits.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Pétrograd, 22 mars. — Le rapport officiel du ministère de la guerre déclare:

"Les duels d'artillerie continuent avec une grande intensité dans la région de Dvinsk. Nous avons repoussé une contre-attaque à Vélkoié. Nos troupes ont capturé des tranchées ennemies près Butzitszki. Pendant la capture d'une tête de pont près Mikhalche en Galicie nous avons pris deux canons. La plupart des défenseurs du pont furent tués."

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Rome, 22 mars. — Le communiqué officiel dit que les Autrichiens ont dépensé inutilement une grande quantité de munitions sur le front entre Bervento et les hauts de Gorizia et ont échoué dans toutes leurs attaques.

Des duels violents d'artillerie ont eu lieu dans la vallée de Sugano, particulièrement dans la région de Cordevolo, et aussi sur la frontière de Carnie, dans l'Isento supérieur et les hauts de Gorizia. L'ennemi réussit à occuper quelques unes des tranchées de première ligne dans le bassin de Pizzo, mais il fut délogé par des contre-attaques.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

EXCELLENTS PROFITS DES CHEMINS DE FER EN LOUISIANE.

La grande digue à la Baie St-Louis, Miss., sera bientôt construite.

LOUISIANE.

Thibodaux, 22 mars. — Le révérend père John Murgé, qui était vicaire à notre église catholique, a été promu à la cure de l'église de Grosse Tête, et est parti hier pour prendre en charge de cette paroisse. Le père Murgé a été remplacé par le révérend père Lucien Ghoude, qui était vicaire à Abbeville, Lne.

Monroe, 22 mars. — Mme Allie Shaw, âgée de 30 ans, épouse divorcée de J. W. Ogletree, s'est suicidée hier après-midi en se logant une balle de revolver dans la tête. On attribue le motif de son désespoir à sa mauvaise santé. Elle laisse un fils âgé de 7 ans, une sœur, Mme W. R. Sherfield, de Dermott, Ark., et sa mère, Mme Emma Shaw, de Branson, Gie.

Shreveport, 22 mars. — Lex Davies, qui avait été relâché sous un cautionnement de \$3,000 pour le meurtre de T. B. Herndon, à Mansfield, a été arrêté de nouveau hier, à la requête du shérif Smith, de la paroisse De Solo. On croit que les autorités de De Solo ont changé la mise en accusation pour homicide déposé contre Davies, à celle de meurtre.

Quebec, 22 mars. — Ce matin des plongeurs ont retrouvé le corps de Mme S. Herzog, de Mayersville, Miss., qui s'est noyée lundi lorsque le bateau à vapeur "Ben Hur" a frappé un chiot en face de cette ville et a sombré.

Baton-Rouge, 22 mars. — Les chemins de fer de la Louisiane ont fait de grandes économies l'année dernière, d'après le rapport annuel de la commission des voies ferrées. Les revenus totaux ont été de \$35,000,000, soit \$2,000,000 moins que ceux de l'année précédente, leur profit net se montant à \$17,000,000, une augmentation de \$9,000,000 sur l'année précédente.

MISSISSIPPI.

Vicksburg, 22 mars. — M. W. E. Roberts, négociant, a déposé une pétition en cour se déclarant banqueroutier. Le passif se chiffre à \$5,876.57; l'actif de \$3,000 à \$4,000.

Brookhaven, 22 mars. — Les retours, presque complets, de l'élection spéciale, du quatorzième district judiciaire, pour élire un juge de circuit, indiquent que M. Hugh V. Wall sera élu pour succéder au juge J. Bert Holden.

Suite 4me Page

ECHOS DU VIEUX MONDE

LES FINANCES DE LA RUSSIE FONCTIONNENT EXCELLEMMENT.

NOTE DU JAPON À L'ALLEMAGNE

CRUAUTES INOUES DES TROUPES HONGROISES EN TRANSYLVANIE.

Le Pape envoie 5,000 francs à la Serbie — Trait de fanatisme

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Pétrograd, 22 mars. — Malgré la guerre les énormes ressources de la Russie ont assuré le fonctionnement très régulier des finances du pays. La dette extérieure qui est de 20 milliards de francs a été causée par le développement rapide des réseaux de voies ferrées, mais les capitaux étrangers sont largement garantis par la production agricole; sucreries, céréales, sans parler de la Sibirie qui, en temps ordinaires, exporte des centaines de millions de francs de beurre.

Quoique l'exportation ait été difficile pendant la guerre, grâce à des réserves et au concours de la Banque Impériale de Russie, qui est une banque d'Etat, les paiements des coupons étrangers n'ont subi aucune difficulté.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Tokio, 22 mars. — Dans une des dernières séances du sénat japonais, le gouvernement a été interpellé à propos du torpillage, dans la Méditerranée du bateau japonais "Osakamaru". Le ministre des affaires étrangères a répondu, au nom du gouvernement qu'il a fait savoir aux gouvernements allemand et autrichien, par l'ambassadeur des Etats-Unis, qu'au cas de réclame, le gouvernement japonais fera interner immédiatement tous les Allemands et Autrichiens qui habitent le Japon et qui sont actuellement en liberté. En outre, on fera fusiller un nombre égal d'Austro-Allemands à celui des Japonais qui auront péri victimes du torpillage.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Marseille, 22 mars. — On annonce d'Ajaccio, que des paysans ont trouvé sur le territoire de Pila-Canale, dissimulés dans le maquis, le corps du fameux bandit Lovichi. Celui-ci était un contumax de l'arrestation, de Sartene, activement recherché par la justice et qui était parvenu à se dérober pendant 9 ans. Lovichi qui faisait énormément de mal aux gens ou à leurs biens, a dû tomber dans un guet-apens tendu par ses ennemis. Il a été exterminé. Cette nouvelle a produit un vif soulagement dans le pays.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Paris, 22 mars. — Depuis qu'il est arrivé en France, le roi de Monténégro a reçu plusieurs propositions émanant de riches châtellains français qui sollicitaient à sa disposition leurs propriétés. La dernière en date émane de M. le comte de Maupassant, qui offre au

Suite 4me Page